
 

 

 
BUREAU SYNDICAL ÉNERGIE ORNE 

Vendredi 22 avril 2022 14h00 
 

 

COMPTE-RENDU 
 

Nombre de membres : 20, nombre de présents : 17  : 3, nombre de pouvoirs : 0 

-mille vingt-deux, le vingt-deux avril à quatorze heures, le bureau syndical, légalement convoqué le 

douze avril deux-mille vingt-deux, sous la présidence de 

Monsieur Philippe AUVRAY. 

Étaient présents : Mesdames et Messieurs Philippe AUVRAY, Michel BELLENGER, Daniel BIGEON, Nicolas 

BOUCHÉ, Marc CARRÉ, Philippe CHALLIER, Michel COUSIN, Gérard FOURRÉ, Frédéric HARDY, Charles 

HAUTON, Jérôme LARCHEVÊQUE, Jean LECLERC, Henri LEROUX, Jean-Louis MARIE, Jean-Pierre MARTIN 

Benoît RAULT et Françoise REIG-HAMELIN.  

Étaient excusés : Valérie CHESNEL, Amale EL KHALEDI et Marc QUÉROLLE. 

Présents hors bureau syndical (équipe) : Julie BOISGONTIER, responsable communication, Lucile CHERON, 

assistante administrative et de direction, Isabelle THIERRY, responsable comptabilité, Cédric THOMAS, 

directeur technique et Christine THUILLIEZ, secrétaire générale.  

Secrétaire de séance : Charles HAUTON 

Compte- rendu rédigé par Lucile CHERON 

Le Président accueille les membres du bureau syndical, les remercie de leur présence et énonce les noms 

des excusés. Monsieur Charles Hauton 

du jour comme suit  :  

1) Attribution du marché pour la chaufferie bois de Bretoncelles (vote), 
2) Attribution marché MO Athis Val de Rouvre Photovoltaïque (vote), 
3) Prix Gaz station GNV (vote), 
4) Reliquat à attribuer (vote), 
5)  
6) Retour FACÉ  audit, 
7) Éner61, 
8) Affaires et questions diverses, 

-  Présentation du poste de Dyhia, 
-  Réunion de secteur de mai/ juin, 
-  Retour sur le service « 61mobility ». 

1) Attribution du marché MOE « Chaufferie-bois de Bretoncelles » (vote) 

Monsieur le Président rappelle près un premier marché infructueux au mois de janvier, un second a été 

 chaufferie-bois biomasse et de son réseau de chaleur sur la commune de 

Bretoncelles :  



 

 
 

- financière ci-dessus, il est proposé de retenir l BET Boulard 

14 pour la -énergie et son réseau de 

chaleur sur la commune de Bretoncelles. La mission rdonnancement, pilotage et coordination en option ne 

semble à priori pas obligatoire pour cette taille de projet. 

Après exposé, les membres du bureau syndical acceptent de retenir BET 

Boulard 14 pour la création de la chaufferie-bois biomasse et son réseau de chaleur à Bretoncelles. 

2) Attribution du marché MOE « Photovoltaïque  Athis Val de Rouvre » (vote) 

M  12 février 2020, le comité syndical a autorisé le bureau à 

passer un marché permettant de , en 

és de tels panneaux.  

Le 10 juin 2020 

 avait été attribué à quatre 

prestataires : Alterea, Tecsol, Bader et Cyhtilia. 

centrale photovoltaïque sur la toiture du  

 

    COÛT DE LA MISSION EN HT 

    ALTEREA BADER CYHTILIA TECSOL 

Tranche Ferme Étude charpente 2 827.65  2 094.55  -  4 791.29  

Tranche conditionnelle 1 Etudes techniques et financières   -  2 277.83  

Tranche conditionnelle 2 APD au Marché de travaux 4 398.56  8 420.11  -   

Tranche conditionnelle 3 Suivi des travaux  4 105.33  -  2 984.74  

Total HT 14 651.41  15 206.46  -  15 394.97  

Total mission TTC 17 581.69  18 247.75  -  18  

 

 ci-dessus e moins-disante. 

Après exposé, les membres du bureau syndical décident e

plus économiquement avantageuse. 

 

 

 

 

N° de dépôt Prestataire
Montant de l'offre de 

base T.T.C.
Note prix

Note valeur 

technique
NOTE TOTALE

1
BET DELAGE ET 

COULIOU
                 47 640,00 € 25,19 37,50 62,69

2 BET BOULARD 14                  24 000,00 € 50,00 32,50 82,50

Offre de base

N° de dépôt Prestataire

Montant de l'offre 

avec option OPC 

T.T.C.

Note prix
Note valeur 

technique
NOTE TOTALE

1
BET DELAGE ET 

COULIOU
                 49 440,00 € 27,67 37,50 65,17

2 BET BOULARD 14                  27 360,00 € 50,00 32,50 82,50

Offre avec OPC



3) Prix gaz station GNV (vote) 

soit réévalué chaque année. Malgré un bilan déficitaire en 2021, le prix voté par délibération du bureau en date 

du 6 décembre 2021 est resté fixé à près 
er juillet 2022 selon la formule suivante : 

P = P0 x (0,15 + 0,5 x [CNRt /  CNRt0] + 0,35 x [A10BEt /  A10BEt0])) 

P0 : prix du GNV défini dans l'avenant de juillet  

CNR : indice CNR Carburant GNV, 

A10BE  

T0  

T : trimestre concerné par la contribution. 

trimestrielle permettant de lisser les fluctuations. 

Les membres du bureau syndical acceptent de fixer le prix du gaz à la st

du 1er juillet 2022, révisable tous les trimestres. Cette décision sera notifiée aux 17 clients de la station par 

écrit après réception de la délibération. 

4) Reliquats à attribuer (vote) 

Monsieur le Président informe les membres du bureau que plusieurs opérations  font 

apparaitre les reliquats suivants :  

Année Commune Rue Montant TTC 

2019 Coulonces Le bourg  

2020 Sarceaux Le Bourg  

2021 Bocquencé Le bourg  

2021 Le Cercueil Le bourg  

2021  art icle 8 Saint Martin du vieux Bellême La bruyère  

2022 Tinchebray  Boulevard du midi  

Reliquat  

 

Il fait également part aux membres  : 

Année Commune Rue Montant TTC 

2021 art icle 8 Gué de la chaine Rue du Moulins  

2021 art icle 8 Tinchebray  Boulevard du midi  
 

Irai Route de Randonnai  
 

Saint Langis les mortagne Chemin Grosse Fontaine  

Besoin financier  

 

Le Président propose de transférer les reliquats des années 2019  

les affaires susdites, permettant ainsi de financer en partie celles-ci, et de prévoir une enveloppe étude 
complémentaire de 94  



5) Évolution des prix des matières premières (vote) 

matières premières le Te61 a 

revu en 2021 les prix des transformateurs, convenus par convention avec les entreprises. Pour des raisons 

normatives, les conventions avaient pu être modifiées. 

des matières premières.  

Monsieur le Président 

Cédric Thomas en faisant parti, il lui donne la parole pour présenter une analyse des augmentations. 

ec la réalité. Le TP12 est valorisé par 

rapport à décembre 2021, il fonctionne avec trois mois de décalage. Il faudra attendre juin 2022 pour connaitre 

la valorisation de février et mars période à laquelle les prix se sont envolés. 

 
Actuellement pour le marché travaux réseaux notifié en mars 2020 :  

-  3 mois (décembre 21) /  

TP12 janvier 2020 = 117,5/112,9 = 4,07 % , 

- TP12b (Ecl  3 mois (décembre 21) /  

TP12 janvier 2020 = 114,8/108,4 = 5,9 % . 

Ainsi, on note une augmentation des fournitures sur les 12 derniers mois :  

- Câble aérien T70 : 34% -  HTA souterrain : 32% 

- Basse tension souterrain : 24% -  Câble cuivre : 45% 

- Fourreau : 39% -  Coffret électrique : 20% 

des matières premières, car le pourcentage dédié aux coûts des matières premières dans le calcul est moindre 

. 

 

s, cela fait, sur certains chapitres, 16% 

du prix à prévoir.  

Après échange avec le SERCE (organisation professionnelle qui représente les entreprises de la transit ion 

énergétique et numérique), la théorie jurisprudentielle Code de la Commande 

 : « Lorsque survient un évènement extérieur aux parties, imprévisible et bouleversant 

temporairement l'équilibre du contrat, le cocontractant, qui en poursuit l'exécution, a droit à une indemnité ». 



Les trois conditions cumulatives  sont les suivantes : 

-    

-    

-   . 

de façon ponctuelle. 

 réaliser d  Une réflexion 

chantiers. L

matériaux. 

Le communiqué de presse n° 2216 du 29 mars 2022 et la circulaire correspondante n° 6338 du 30 mars 

dex 

TP (80 à 45 jours) selon la méthode suivante :  

- , mais une convention liée au contrat avec des clauses de rdv, 

- Justifier la hausse exceptionnelle des prix (au moins 1/15ème du montant HT du marché) >16%, 

- doit être caractérisé, 

- Laisser à la charge du titulaire 10% du montant du déficit (peut varier entre 5% et 25%), 

- Evaluer les charges « extracontractuelles ». 

révision à 4% via le TP12 

de décembre et les charges extracontractuelles sont de 16%. 

é depuis quelques mois et demande 

aux membres du bureau leur accord pour continuer les échanges avec les services de la préfecture afin de 

 

Les membres du bureau syndical acceptent 

les services de la préfecture. 

Une nouvelle rencontre est prévue le 6 mai prochain en préfecture afin de travailler sur la mise en place 

avec les entreprises, qui pourrait être révisée mensuellement. 

6) Retour FACÉ -  Audit 

Du 2 au 4 mars 2022 a eu lieu un contrôle des services du FACÉ. Monsieur le Président donne la parole à 

Cédric Thomas pour présenter le retour du contrôleur. 

quinze dossiers de 2017 à 2019 : sept renforcements, trois effacements et cinq 

 

Les opérations ont été choisies selon les critères suivants :  

- levant de la compétence du Te61 ;  

-  

- Le balayage des années 2017 à 2019 et des différents sous-programmes budgétaires du compte 

 

- Des opérations de montants significatifs, mais pas nécessairement les plus onéreuses. 

Le contrôle a porté sur des opérations à dominante technique souterraine et apporte les éléments de 

synthèse suivants :  

- Il montre une cohérence entre les montants des factures et le terrain, 

- Une absence de thématique éclairage public dans les factures, 

- Chantier réellement achevé : point de vigilance un retard sur la dépose des supports lié notamment à la 

présence du télécom qui tarde à intervenir pour adapter son ouvrage (constat national) et un problème 



(coffret enterré non 

accessible). 

xistence de bonnes pratiques. Il demande aux services du Te61 de 

rédiger un courrier aux entreprises sur les tableaux de longueur sur les plans de récolement dont la présence 

est impérative dans les fichiers. De plus un suivi des supports non déposés devra être mis en place. 

De plus, Cédric Thomas rappelle les règles de financement du FACÉ qui sont de privilégier les dossiers en 

es normes sur le 

réseau HTA (H61 interdit). Il est spécifié que les travaux demandés en souterrain dans les zones boisées, 

urbanisées ou en cas de problème de convention doivent passer en commission technique. 

De plus il est préconisé de réaliser les visit

de la commune, du coordinateur et du vice-président du Te61. 

Cependant, si le coordinateur ou le vice-président ne sont pas disponibles, cela ne doit pas retarder la visite 

VP et des coordinateurs à différencier du rôle technique des techniciens. 

 :  

 

 
au moins 50 , 

Les membres du bureau syndical acceptent cet ajout. 

7) Point réunion du conseil administratif de la SEM Éner61 

Monsieur le Président donne la parole à Christine Thuilliez pour présenter le compte- rendu de la réunion du 

30 mars 2022, à laquelle ont participé les membres du 

-comptable et le commissaire aux comptes. 



Étaient inscrits té des comptes annuels de la SEM, la modification 

 à la suite de la réunion du 

à le fixée le 

20 juin prochain. 

0 et un 

de 8 499 uros, la SEM ayant été créée le 1er décembre 2021. Les membres du CA ont validé 

budgétaire permettant de revaloriser la rémunération du Président (rémunération + charges patronales : soit 

. 

Trois dossiers « photovoltaïques » sont actuellement en cours :  

-  Colonard-Corubert (Smirtom) : une SAS a été créée et les statuts sont en cours de rédaction, 

-  le bâtiment est en cours de construction. Une convention de mise à disposit ion de la 

toiture est en cours de rédaction, 

-  Centre de santé, de formation et recherche au pôle universitaire de Damigny : une convention doit être 

signée pour disposer de la toiture.  

8) Affaires et questions diverses 

-  Présentation du poste SIG Géomatique 
Monsieur le Président donne la parole à Dyhia Taleb pour la présentation de son poste au Te61. 

 

s données spatiales (données localisées) et 

l s informatiques pour traiter et interpréter ces données.  

Un Système d'Informations Géographiques est un ensemble de matériels, logiciels et données permettant 

de stocker, manipuler, transmettre, consulter des informations localisées. Quand le SIG intervient sur une 

donn  

Les SIG permettent en outre de mener des analyses poussées sur les données. Il est ainsi possible de 

détecter des structures ou des interactions spatiales invisibles au premier abord, de mesurer des tendances 

 

Deux exemples u T61 :  

-  Le premier : les plans de récolement. Ce sont des données que le Te61 reçoit quotidiennement, en 

chaque chantier. Ces données sont valorisées dans le SIG sous forme de couches, ainsi tous les éléments qui 
permettent de lire et de comprendre un réseau électrique sont visibles, suite à ça des traitements peuvent être 
fait sur ces données pour, par exemple extraire le programme travaux 2022 avec les emprises et les 
informations relatives à chaque type de travaux. 

Cette cartographie est partagée avec plusieurs collectivités, notamment avec le conseil départemental de 

 Toute cette masse de donnée générée est stockée dans une base de données dédiée 

 Cette même base de données est connectée avec un outil de 

cartographie qui permet de consulter toutes les données géographiques du te61 (gaz, EP , électricité, CEP, 

bornes, éolienne

accessible sur le terrain sur plusieurs support smartphone, tablette, ordinateur et même la table tactile :  

https:/ / carteo.te61.fr/ mapte61/ lizmap/ www/ index.php/ view/  

https://carteo.te61.fr/mapte61/lizmap/www/index.php/view/


-  Le deuxième :  de bornes. Le SIG offre la possibilité de visualiser à la fois 
installer ou pas une borne sur un territoire 

identifié. 
transformation pas loin et idéalement un parking public. Grâce à la superposit ion de toute ces informations, 

 
. Sa première mission 

 récolements électricité et du géoréférencement pour répondre au DT-

DICT. Sa d administrer la base GEO_DATA_TE61 en intégrant les mises à jour et les 

nouvelles données. Sa t ction des mises à jour. 

Sa quatrième mission est de réaliser des cartographies pour les différents services (transit ion, communication, 

administration, technique et gaz) Sa c

du plus grand nombre de partenaires possible (publics ou privés), la rédaction des spécifications techniques 

des et différentes phases du projet et une veille technique régulière pour connaitre les différentes technologies 

afin de réaliser des économies. Sa sixième mission est la mise en place de la plateforme de dématérialisation, 

dématérialiser la réponse au DT-DICT, la gestion du patrimoine EP et des interventions, le contrôle de 

 

-  Réunions de secteur mai/ juin 

entre le 20 septembre et la fin octobre 2022 en associant Enedis. Les réunions pourraient se dérouler 

le matin de 9h30 à 11h30 dans l s délégués des communes et le 

maire. 

Ces réunions représentent pour le lot 1, 12 communes, le lot 2, 32 communes, le lot 3, 21 communes, le lot 

4, 42 communes, le lot 5, 52 communes, le lot 6, 44 communes, le lot 7, 31 communes, le lot 8, 30 communes, 

le lot 9, 16 communes, le lot 10, 15 communes, le lot 11, 16 communes et le lot 12, 34 communes. 

-  « 61mobility » 
Depuis le 1er 

recharge pour véhicules électriques. Monsieur le Président donne la parole à Cédric Thomas qui dresse un bilan 

après un mois et  

 61mobility » a subi plusieurs évolutions : une restructuration du site 

internet, une nouvelle convention de mandat, une refonte des  et cert ificat 

général de vente et la mise en place de la nouvelle tarification. De plus, entre le 1er mars et le 29 avril, il y a eu 

le changement des TPE sur les bornes DIVA et le paramétrage des EVBOX pour que le flux financier arrive chez 

 

Charencey et Val au Perche. 

Il est rappelé les déficits de ce service qui étaient de 169  

on tarifaire. 

-  Date des prochaines réunions 
Bureau : mardi 7 juin 2022, 

Assemblée générale : mercredi 22 juin 2022 repas. 

 

Fin de réunion : 16h30 

Secrétaire de séance        Le Président 

Charles HAUTON        Philippe AUVRAY 


